



荒井塾長あいさつ

「選挙から見てきたもの」



10月～11月はこの一年の中でも思い出の多い出来事がありました。10月27日に日本の衆院選、11月5日にアメリカの大統領選、ワールドシリーズの熱狂と日本人選手の大活躍、ゴルフでは11月3日竹田麗央がアメリカツアー(ToTo Japan Classic)で優勝し、アメリカツアーでの2年間の出場資格を得た。

10日に大相撲九州場所が始まった。話題は横綱・照ノ富士ではなく、新大関・大の里だ。プロ野球日本シリーズでは横浜ベイスターズが3連敗の後4連勝して、リーグ戦3位だったチームが勝ち上がり、優勝してしまった。

スポーツの世界では若い人が大活躍している。フィギアスケートのNHK杯では鍵山、坂本が外国勢を押さえて優勝した。ロツテの佐々木が大リーグへ移籍する。スポーツの世界では、世界に通用する一流選手が続々と出てきて、我がことのように嬉しく、誇らしくなってきました。

一方、政治の世界ではどうだろうか。

私は10月27日(日)朝、投票してから、女房と2泊3日の旅に出た。結婚してから58年経つが、二人で国内旅行をするのは初めてでした。立山～黒部～上高地へJTBの団体ツアーでした。

団体と言っても海外旅行のように団体としての繋がりはなく、食事バラバラで、個人旅行を一緒にしているような感じでした。皆が知り合ってワイワイという雰囲気はありませんでした。



上高地 梓川

旅の事はいつでも書けるので、今回はやっぱり選挙の事です。衆院選での自民党の敗北と蕨市の党派別の獲得票数から蕨というところがどんなところなのか探してみたい。



上高地 河童橋

(1) どうして自民党は負けたのか

新聞やテレビでは、「自民党は裏金問題に対する国民の怒りや不信を甘く見た帰結に違いない」と断定している。

皆さんはどのように見ましたか？

私はそれだけではないと思う。

安倍元総理の統一教会との深い繋がりや統一教会からの選挙支援問題を整理しなかった事で国民の信頼を失ったことも大きく影響したと思う。

もう一つの理由は石破さんの言動(話し方、語り方)の印象があまり良くない、受けが良くないという重要な面がある。政治家は語りが大事だ。

石破さんはしゃべり方を工夫していない。聴衆がうなるような、感激するような語りでなければ、民衆に届かない。選挙だけでなく、普段のしゃべり方、語り方が大切なのだ。声は低くても、聴衆の心に響く真実を訴えなければ、高い評価は得られない。政治家は誠実に熱く語るのが商売なんだ。実例を交えた話ならば説得力がある。

もう一つは、選挙対策委員長の小泉氏の軽い言動も敗北の原因だろう。人は集まるが、政治とカネの問題、統一教会問題、国民の誰もが心配している国の 1000 兆円の借金、少子高齢化対策などで、聴衆がうなるような説得力のある演説が聴けなかったからだと思う。

裏金問題で国民がうんざりしているのに、選挙戦後半に、非公認が代表を務める政党支部に、税金が原資になっている政党交付金から 2 千万円の活動費を支給していた事もすっぱ抜かれた。反省は口ばかりで、自民党には自浄能力がないと見透かされたのだろうというのが私の印象です。

9月27日、自民党の総裁選挙があった。総裁候補者11人の写真が新聞、テレビに出ていた。予算委員会も開かず、野党が選挙準備、政党間協力協議をする時間を与えずに、それから1ヶ月で総選挙に踏み切った。この決断も間違っていた。石破内閣が国民へ何をしてくれるのか、物価対策、賃上げなどを議論せずに、論戦せずに総選挙に入った判断は大きな間違いだったと思う。

(2) 蕨の勢力図

今回の衆院選で蕨から 3 人の名前が挙がった。

小選挙区 15 区 自民党 田中良生 比例区名簿順位 1 位

比例区北関東ブロック 自民党 名簿順位 29 位 須賀敬史

共産党 名簿順位 2 位 梅村早江子

田中氏は小選挙区で当選した。

比例区では自民党から 7 人が当選した。7 人は小選挙区で落選した人が比例区の名簿順位が 1 位だったので運良く当選した。名簿順位 29 位の須賀氏は入れず。この 7 人は現役だったので、若しも 7 人が小選挙区で当選していれば、須賀氏は繰り上がって当選できた。

また共産党の梅村氏も入れず。

今回の比例区投票結果から蕨の政党別の勢力図が判明した。それが下記の表である。

政党名	獲得票	得票率%
日本共産党	2,783	8.94
日本保守党	1,288	4.14
自由民主党	7,299	23.44
国民民主党	3,936	12.64
日本維新の会	2,833	9.1
参政党	1,018	3.27
公明党	3,029	9.73
社会民主党	454	1.46
立憲民主党	6,411	20.59
れいわ新選組	2,081	6.68

私は、この表を見ながら、蕨市長選挙結果との大きな違いに気づかされました。

蕨市市議会議員の構成

新翔会	9 人
共産	3 人
公明	3 人
無所属	2 人
日本維新	1 人
合計	18 人

この市議会議員の構成からも市長選挙結果との矛盾・大きな違いが見て取れます。
共産党の得票率は10%も無い。市議会では3人しかいない。
それでも2023年5月の市長選挙で共産党市長が大勝した。
私には、わらび市民の政治判断は理解しにくい、読みにくい。

(3) アメリカの大統領選 「もしトラ」が「またトラ」になった

11月5日～6日アメリカの大統領選挙があった。

民主党・ハリスか、共和党・トランプか世界中が注目した。結果は民主党の惨敗だった。リベラルな民主主義を掲げるだけでは、今のアメリカは理解出来そうもない。

バイデンさんは、言い間違いが多く、足下がふらつく健康不安から引きずり下ろされて、ハリス氏に代わったが、遅すぎたのだ。

激戦州と言われた7つの州でトランプが全勝した。

選挙前は、「もしトラ」が懸念されたが、結果は「またトラ」になってしまった。4年前の議事堂乱入事件で起訴されているトランプが勝ってしまった。

株はその日だけで1000ドルも値上がりし、日本の株も1000円も上がった。

これから輸入品に大幅な関税を課すというのに。私には不可解だ。

米大統領選と同時実施された5日の連邦下院選(定数435)で、共和党が多数派を維持した。赤をシンボルカラーとする共和党が大統領職と上下両院を独占する「トリプルレッド」を達成した。トランプ次期大統領が忠臣で周囲を固める中、ホワイトハウスに対する議会のチェック機能が弱まる恐れがあると報道されている。

(4) これから

11月11日、石破さんが第103代の総理大臣になった。政治改革、政治資金、税金であるのに使途公開義務のない「政策活動費」の廃止などを速やかに実行し、物価高対策、少子高齢化問題などに取り組まなければ、国民は納得せず、支持率は向上しないだろうと私は思う。

それにしても野党は何故結束できないのか。政権交代の絶好のチャンスなのに。野田さんは選挙で大勝しても、野党をまとめる力が無かったのだと私は思う。

国民民主党は「所得税がかかる年収の最低ラインを103万円から178万円に上げる」要求をしているが、それにより税収が7～8兆円消える。これを何でカバーするのか。

これから、年末にかけて、どんな動きがあるか。石破さんは難しい舵取りを迫られている。

(2024年11月15日記)



2024年11月21日 笑楽日塾 塾会 報告

期 日 2024年11月21日(木) 17時~19時30分

会 場 蕨市内秘密基地

出席者 八木、先崎、吉田、内田、新井齊、星、高木、清藤、荒井 9名

欠席者 南、菊地



荒井から:

今夜も八木さんから特製ウイスキー「Cutty Sark」を戴きました。ブロックアイスと炭酸も用意しました。Coronaが5類に移行してから、気楽な会合を続けて来ました。新型コロナの最中には内田さんにZoomの仕組みを教わって、2年間も公開講座を開催し、塾生がテレビの前で緊張しながら充実した笑楽日塾を世間に示す事が出来ました

今月から世の中の出来事、世界の出来事、時事(爺)問題などを採り上げて、話題を作っていきたいと思います。塾生があらゆる事に好奇心と興味を持って、「健康に過ごす」事を人生の目標にして、毎月の会合を重ねて生きたいと思います。自分が気づいた事を何でも発表して下さい。

配付資料

1. 笑楽日塾冊子 7号編集メモ 2025年版
2. 11月定例塾会 時事放談

【寿司を食べながら、飲みながら語る会】

1. 来年4月に発行する記念誌7号の編集について、八木さんから配付資料に基づき説明があった。
 - (1)原稿締め切り 2025年1月15日
 - (2)編集作業 2025年1月16日~2月15日
 - (3)特集記事として「新井邦夫さんを偲んで」を設けるので、塾生からの原稿を待っています。
 - (4)「塾生投稿ページ」に自由に日頃の思いや、旅の話、健康作り、医者通いなど何でも投稿して下さい。

2. 時事放談(配付資料2)

*蕨の勢力図

10月27日衆議院選挙で、日本共産党に投票した人は2,783人だけでした。

共産党の市議会議員は3人だけ。それなのに、2024年市長選挙では頼高さんが17,880票、須賀さんが12,413票で、大差が付きました。

この原因を探求して、取り組まないと、3年後の市長選挙も同じ結果になるだろう。

*アメリカ大統領選挙「もしトラから またトラ」

バイデン・ハリスの4年間は、トランプの4年間よりも実績を上げられなかった。
トランプは非常識な発言と高い関税政策を取るのので、これから先が読めない。

*103万円の壁について

給与所得控除 55万円+基礎控除 48万円+55万にして、合計控除額を178万円に引上げる国民民主党の政策が3党合意に盛り込まれたが、これを実施すると地方税が約5兆円の減収になってしまう。減収分を何で補うのか、対案が出ていない。
実際には178万円の控除にはならないだろう。

*市民病院建て替え問題

飯野病院が閉鎖して、そこへ西公民館を持って来る。西公民館の跡地に市民病院を持って来る事になったが、小さくなる公民館に地元住民が文句を言いだしている。3年前に耐震化工事を施工した公民館だ。それを破壊してしまう。蕨市には長期的な経営感覚が乏しいようだ。そんな事を見抜けない市議会議員も何やってるんだと言いたい。

次回は12月19日(木)です。

開始時間を17時に繰り上げます。

完





「シニアの風」

(順番制で行います。12月号は 高木さんですので準備の程、宜しくお願い致します。)

「亡父を偲んで」

塾生 新井 齊

何日の頃からか？11月22日は語呂合わせで「いい夫婦の日」と呼ばれる様になりました。そんな理由でしょうか、今日のNHK「ラジオ深夜便」は夫婦にちなんだ歌謡曲特集でした。「みちづれ」「夫婦春秋」「旦那様」「雪椿」「夫婦道」「命くれない」「二輪草」・・・演歌好きの私としては寝床の中で素っと口遊ぶ事が出来る名曲です。

親父様は、11月9日に98歳にて最愛の亡母の下に逝きました。現役の大工棟梁としての生涯でした。晩年は小刀、鑿、小鉋、彫刻刀にて木端から小品の彫物を手慰み日課として蛙や魚、狸、盆栽飾り台等を彫りつつ過ごしていました。



私のデスクの上には、父が手彫りの「蛙」が私を睨みながら微笑んで鎮座しています。我が家は神棚を祀っています。主神は大黒様でその傍らには鯛の彫物が仲良い夫婦の様に居座っています。大黒様は、50年程前行商人から親父様が買い求めた樺一本彫りの一品です。その後に別の行商人が来て、「大黒様は恵比寿様と一緒に祀るものだ、お宅の大黒様は福々しい顔している。恵比寿様が手元にあるから譲る。」と言ったそうです。親父様は涼しい顔で「家には、恵比寿様がいる俺の顔を見ろ、此処にいる母ちゃん(私の母の事)の顔を見ろ、恵比寿様が大黒様の両隣にいる。こんな目出度い祀り方はない、大黒様は本望だと思っているから、嬉しい顔をしているだろう。」と言って追い返したそうです。

何故かその大黒様が仲違いし疎遠となった不肖の息子の家の守り神として祀っています。親父様が生前、残した遺品は、「蛙」「鯛」「大黒様」の三点です。親父様は皮肉屋の講釈師ですので、何かしらの意味があると思いましたが、とうとう聞かず仕舞いになりました。



姉から親父様の訃報の電話を受けたとき、肩に押し掛かっていた長年の重荷を下ろしたような気持ちになりました。

母の亡き後、親父様からは遺言とも取れる自筆の書付を戴きました。その書付の一文には、「親思う心に 優る親心 今日を訪れ 何と聞くらん」と記されていました。この句は、死刑に処される前に吉田松陰が読んだ辞世の句として有名ですが、親父様はこの句の意味を知りながら、私に残した心底を想うと何故あの時もう一言、生前に今一度会って心底を聞き話さなければと思料していましたが、其れも叶わぬことになりました。「鬼籍に布団は着せられぬ」の諺とおりにになりました。

しかし私は悔いてはおりません。生前の親父様には何時も優しく温かい言葉をかけていただきました。唯、技術屋としての心構えと厳しさの教えを受けながら今もって其れを果たすことが出来ず恥じるばかりです。今は尚一層の精進を心掛けるばかりです。それが父との約束事と信じています。

完



八木 守

11月になりました。寒さも本格的になり、残り1ヶ月で今年も終わりとなり、2025年(令和7年)になります。

11月に含まれる二十四節気は「立冬(りっとう)」と「小雪(しょうせつ)」です。



冬

◆立冬 りっとう (11/8～21 ごろ)

立冬(りっとう)とは、冬がはじまる頃で、木枯らしが吹き、木々の葉が落ち、冬枯れの景色の中で山茶花や水仙の花が咲きはじめる頃です。

はやいところでは初雪の知らせが聞こえてきます。真冬の寒さに備えて、冬の準備を始める「こたつ開き」の時期でもあります。今年の暑さもようやく平年並みになりつつありますね。



◆小雪 しょうせつ (11/22~12/6 ごろ)

小雪(しょうせつ)とは、雪が降りはじめるところで、まだ、積もるほど降らないことから、小雪といわれたようです。

冷たい北風が木々の葉を落とし、橘の実などの柑橘類は黄色く色づいてきます。お世話になった方に、感謝の気持ちを贈る「お歳暮」の準備をする期間でもあります。



11月15日は七五三です。数えの歳で、男の子は3歳5歳、女の子は3歳7歳の時に、各地の神社にお参りに行きます。千歳飴は親が子どもの長寿を願っていることから、長くなりました。

私の娘も息子も今では40歳代。

和楽備神社で七五三を祝った写真が手元にありますが、私も30歳代。娘は着物、息子は背広姿で各々千歳飴を持っています。

私の髪の毛も黒々として紅顔の美?青年でしたが、今は光貴高齢者。髪の毛も白くなりました。シニアはシニアのお祝いがあって良いと思います。笑楽日塾の皆さんと常に長寿と健康を祝してお祝いをしたいと思います。

～ 続く ～

